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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре прошел смотр-конкурс по строевой подготовке 
В рамках празднования 77-й годовщины Победы советского народа в Великой 

Отечественной войне в заполярной столице прошёл муниципальный этап краевого смотра-
конкурса по строевой подготовке среди бойцов местного отделения Всероссийского военно-
патриотического движения «Юнармия». 

С приветственным словом к участникам обратилась заместитель главы района по 
вопросам образования и культуры – начальник управления образования администрации 
муниципального района Татьяна Друппова: «Строевая подготовка – важный элемент в 
формировании дисциплины любого бойца. Ваше участие в таких мероприятиях является 
настоящей поддержкой нашей стране. Желаю вам достойно пройти этот этап и обязательно 
представлять Таймыр на краевых соревнованиях». После этого под гимн России конкурс был 
объявлен открытым, для присутствующих выступил ансамбль ложкарей «Норильчаночки» под 
руководством Виктории Копыловой. 

Всего в муниципальном этапе конкурса приняли участие 19 школьников. Судьи 
оценивали внешний вид участников, знание статей строевого устава ВС РФ и выполнение 
строевых приемов без оружия. 

«Таймыр» 
 
Для «Восток Ойл» на Таймыре построят десять танкеров и нефтепровод 

У крупнейшей нефтяной компании России «Роснефть» большие планы на развитие 
поставок из Арктической зоны в рамках проекта «Восток Ойл». 

К 2027 году на судостроительном комплексе «Звезда» запланировано строительство 
десяти нефтеналивных танкеров ледового класса Arc-7. Об этом сообщает Проектный офис 
развития Арктики (ПОРА). Первое судно должны построить уже к 2024 году, еще два – к 2025-
му, три – в 2026-м и четыре – в 2027 году. 

«Кроме того, на «Звезде» уже строят танкеры-газовозы аналогичного ледового класса 
для перевозки сжиженного природного газа (СПГ). Контракт на строительство пятнадцати 
таких судов заключен с компаниями группы ВЭБ.РФ. Этот проект ориентирован на поставки 
арктического СПГ, производимого в рамках проекта компании «НОВАТЭК», – говорится в 
сообщении. 

Этой зимой компания «Роснефть» для проекта «Восток Ойл» осуществляет масштабный 
завоз оборудования по Севморпути и зимним автодорогам. Поставки выполняют через 
Дудинский морской порт на производственные базы «Точино», «Караул» и «Таналау» на реке 
Енисей в Красноярском крае, куда планируют завезти сотни тысяч тонн грузов и материалов. 

Доставка грузов по зимним дорогам потребовала строительства около 1,5 тысячи 
километров зимников и ледовых переправ. 

Напомним, к реализации проекта «Восток Ойл», в рамках которого будут освоены 
месторождения на Таймыре, компания «Роснефть» приступила в 2020 году. Это 52 
лицензионных участка на севере края, в том числе Ванкорское, Сузунское, Тагульское, 
Лодочное месторождения, а также новые месторождения – Пайяхское и Западно-Иркинское. 

«Роснефть» ведет строительство нефтетранспортной системы «Восток Ойл». 
Нефтепровод соединит месторождения Ванкорского и Пайяхского кластеров со строящимся 
нефтеналивным терминалом порта «Бухта Север». 

Общая протяженность нефтепроводной системы – около 770 километров. Не так давно 
аналитики Goldman Sachs назвали проект «Восток Ойл» привлекательной долгосрочной 
инвестицией. 

«Таймырский телеграф» 
 

"Морская электричка" заработает на СМП через семь-девять дней 
Атомный контейнеровоз "Севморпуть" Росатомфлота (предприятие госкорпорации 

"Росатом") за нынешнюю зимне-весеннюю навигацию планирует выполнить до трех рейсов от 
Мурманска до Енисейского залива в режиме "морской электрички". Как сообщила в пятницу 
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пресс-служба Росатомфлота, в ближайший рейс контейнеровоз отправится 
ориентировочно 11-13 марта. 

В настоящее время контейнеровоз стоит под погрузкой в порту Мурманска. Всего на борт 
планируется взять около 6 тысяч т генерального груза. Погрузочные работы займут 7-9 дней, 
после чего "Севморпуть" возьмет курс на полуостров Таймыр. В Енисейском заливе и в 
акватории реки Енисей его возьмет под проводку атомный ледокол "Сибирь" (судно 
Росатомфлота). Переход из порта Мурманск к точке выгрузки продлится до девяти дней. 

При содействии атомохода "Сибирь" контейнеровоз "Севморпуть" встанет к ранее 
подготовленному ледовому причалу в припае реки Енисей. По словам директора по 
судоходству Росатомфлота Леонида Ирлицы, выгрузка строительных материалов будет 
проводиться на необорудованный берег при помощи судовых кранов. 

Ранее в интервью ТАСС заместитель директора дирекции Северного морского пути 
(СМП) госкорпорации "Росатом" Максим Кулинко заявил, что Росатом намерен сделать 
каботажные перевозки по СМП с помощью атомного контейнеровоза "Севморпуть" 
регулярными и по четкому расписанию. "Задачи, которые нам ставит государство, - это 
обеспечить развитие Северного морского пути в качестве полноценного морского коридора, 
который увязывает Дальний Восток с Северо-Западом России. И в этой части важнейшим 
элементом для решения этой задачи является движение по расписанию. Можно сказать, это 
"морская электричка", которую мы предполагаем запустить, начиная уже с будущего [2022] 
года", - сказал Кулинко. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке начал работу Арктический центр культуры 

В Дудинке открылся Арктический центр культуры. Планируется, что учреждение станет 
единой отраслевой площадкой для всех поселков Таймыра. В центре будут организовывать 
крупные национальные праздники муниципального района и поддерживать народных 
мастеров. Кроме того, в здании начнут работать клубы и творческие объединения. 

«Арктический центр культуры должен стать эпицентром всего, что касается культурного 
наследия и туризма на Таймыре. И любой человек может прийти сюда за консультацией или 
внести свои предложения», — отметил глава Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Евгений Вершинин. 

Для всех работников учреждений культуры района будут проходить консультации, а 
также скоординировано проведение таких крупных национальных праздников, как День 
оленевода, День рыбака и День Баргана. 

«Таймыр для России — часть национальной „кладовой“, территория стратегической 
важности в разных направлениях деятельности, в том числе сохранения и развития 
уникальной культуры народов Арктики. Создание Арктического центра культуры позволит 
объединить культуру 27 населенных пунктов Таймыра для реализации целостной культурной 
политики на территории района», — подчеркнул министр культуры Красноярского края 
Аркадий Зинов. 

Арктический центр культуры предоставит свои площади для осуществления проектов, 
которые связаны с культурой и наследием коренных народов Таймыра, а также будет 
сконцентрирован в том числе на работе мастеров декоративно-прикладного творчества. 

newslab 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Программа комплексного социально-экономического развития Норильска вышла за 
миллиард 

Более 587 миллионов рублей дополнительно направят на комплексное социально-
экономическое развитие Норильска в 2022 году. Деньги поступят из бюджетов всех уровней. 
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Как сообщалось, муниципальная программа «Комплексное социально-
экономическое развитие города» стала 21-м по счету документом стратегического 
планирования, который финансируется на казенные средства.  

В данном случае речь идет о деньгах, необходимых для проведения научно-
исследовательских археологических работ на земельных участках под строительство жилых 
домов на улице Лауреатов, 58, и Спортивной, 4 и 6, временного жилищного комплекса на 250 
человек под размещение персонала подрядных организаций, а также термостабилизацию 
грунтов под жилыми домами на улице Бауманской, 30, Космонавтов, 35а и 41, Ленинском 
проспекте, 37, 43, 47 и 48. 

Дополнительные средства понадобятся и для ремонта коллекторного хозяйства на 
улицах Талнахской, Лауреатов, Павлова, Кирова, Пионерской, Набережной Урванцева. 
Необходимы также средства на трубопроводы тепловодоснабжения и канализации на улицах 
Комсомольской и Московской.  

Подготовленные управлением по реновации корректировки позволяют расходовать на 
реализацию программы 1 миллиард 163,6 миллиона рублей.  

Большие планы в 2022 году связаны с развитием дорожной отрасли Норильска. Текущая 
экономическая ситуация дает возможность вложить в совершенствование транспортной 
системы 6 миллиардов 170,3 миллиона рублей, что на 179,2 миллиона рублей больше, чем 
закладывалось при формировании бюджета нынешнего года.  

…Предлагаемые изменения муниципальных программ обсуждали на комиссиях 
городского совета. Корректировки депутаты учтут при рассмотрении бюджета Норильска на 
ближайшей сессии. 

«Северный город» 
 

«Норникель» представил проекты по повышению качества жизни в Заполярье 
В третий день работы Красноярского экономического форума «Сибирь: экономика 

будущего» состоялось ESG роуд-шоу, где компании презентовали масштабные бизнес-
проекты в сфере устойчивого развития, современных экологических тенденций, социальной и 
корпоративной ответственности. «Норникель» представил свои инициативы в области ESG, и 
в том числе беспрецедентную для российской практики экологическую «Серную программу». 

«В современном обществе сформирован запрос на такие ценности, как качество жизни и 
напрямую с ним связанное качество окружающей среды. И сегодня эти показатели стоит 
рассматривать в виде основного критерия экономического развития. В портфеле 
«Норникеля» много крупномасштабных и даже уникальных проектов в области ESG. За 
последние два года мы разработали и внедрили корпоративно-управленческую модель в этой 
сфере», – сообщил старший вице-президент по устойчивому развитию «Норникеля» Андрей 
Бугров. 

Компания уделяет значительное внимание социальной составляющей, и это 
подтверждают высокие позиции «Норникеля» в рейтингах работодателей металлургической 
отрасли России. При этом компания поддерживает не только сотрудников, но и регионы 
присутствия, в которых действуют специальные агентства развития, реализуют 
благотворительные программы, строят корпоративные медицинские центры. Кроме того, 
«Норникель» разработал комплексный план поддержки коренных народов Таймыра и 
Кольского полуострова. 

«Особое внимание компания уделяет вопросам охраны окружающей среды. В прошлом 
году совет директоров «Норникеля» одобрил стратегию в области экологии и изменения 
климата, которая ориентирована на существенное улучшение экологических показателей. 
Она включает 300 природоохранных мероприятий на период до 2030 года с общим объемом 
инвестиций более 680 миллиардов рублей», – подчеркнули в «Норникеле»... 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
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Александр Усс поручил контролировать ценообразование на социально значимые 
товары 

Губернатор края Александр Усс провел заседание первого оперативного штаба по 
обеспечению устойчивости экономики Красноярского края. В работе оперштаба приняли 
участие члены регионального кабинета министров, представители силовых и 
контролирующих органов. 

Обращаясь к присутствующим на заседании, глава региона подчеркнул, что в текущих 
условиях крайне важно выполнять все социальные обязательства. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Я считаю необходимым продолжать 
основные намеченные работы по строительству инфраструктуры, ремонту объектов. Всё, что 
было запланировано, – должно быть реализовано, поскольку именно это дает возможность 
для устойчивости рынка труда, заработной платы, жизни и движения вперёд. Заработная 
плата и выполнение всех социальных обязательств – наша безусловная обязанность. 
Необходимо вести ежедневный мониторинг того, что происходит у нас в экономике и 
важнейших системообразующих отраслях социальной сферы». 

Александр Усс поручил членам Правительства и контролирующим органам жестко 
контролировать политику ценообразования на социально значимые товары. «Естественно, 
колебания цен будут. Но я уже сейчас получаю сигналы о совершенно необоснованных 
попытках, в полном смысле слова, нажиться на тревожной ситуации и ажиотажном спросе. 
Это абсолютно недопустимо, особенно в части жизненно важных позиций: продуктов питания, 
лекарств. Я попрошу организовать контроль ценообразования со стороны Правительства 
совместно с антимонопольной службой, прокуратурой и контролирующими силовыми 
структурами», - поручил глава региона. 

Красноярский край 
 
Жители Красноярского края жалуются, что в магазинах несколько раз в день меняют 
цены 

В связи с изменяющимся спросом на различные потребительские товары в последнее 
время к нам стали поступать обращения от жителей на нарушения прав потребителей со 
стороны торговых сетей, которые до нескольких раз в день меняют цены на товары, — 
сообщил глава краевого Роспотребнадзора Дмитрий Горяев в своём телеграм-канале. 

Покупателю при расчёте за товар на кассе предъявляют стоимость выше, чем указано в 
торговом зале. Обоснование, как правило, одно — в магазине изменились цены и ещё не 
успели поменять ценники. 

Дмитрий Горяев напомнил, что в России вот туже 30 лет действует закон «О защите прав 
потребителей», пункт 1 ст. 10 гласит: «изготовитель (исполнитель, продавец) обязан 
своевременно предоставить потребителю необходимую и достоверную информацию о 
товарах (работах, услугах), обеспечивающую возможность их правильного выбора». 

Выставление в торговом зале предназначенных для продажи товаров обязывает 
продавца продать товар именно по той цене, которая указана на ценнике. 

Если человек уже купил товар и чек пробит, то по требованию ему должны вернуть 
разницу. В случае отказа, следует обратиться к продавцу с письменной претензией. Один 
экземпляр с отметкой о вручении следует оставить у себя. 

При невозможности разрешения ситуации — можно обратиться в Управление 
Роспотребнадзора, приложив к обращению претензию, ответ продавца на претензию, копию 
чека, желательно фотографию ценника, — отметил Дмитрий Горяев. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Путин утвердил уголовную ответственность за фейки о действиях ВС России 
Президент России Владимир Путин подписал закон о введении уголовной 

ответственности за распространение ложных данных в отношении Вооруженных сил (ВС) РФ. 
Об этом сообщается в пятницу на сайте Кремля. 
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Инициатива была рассмотрена и одобрена Госдумой и Советом Федерации в 
пятницу. Уголовный кодекс РФ дополняется статьей 207.3 - "Публичное распространение 
заведомо ложной информации об использовании Вооруженных сил Российской Федерации". 
По ней предусмотрено лишение свободы на срок до трех лет или штраф до 1,5 млн рублей. 

При этом такое нарушение закона, совершенное с использованием служебного 
положения, из корыстного побуждения, по мотивам политической, идеологической, расовой, 
национальной или религиозной ненависти или вражды, наказывается лишением свободы до 
10 лет или штрафом до 5 млн рублей. Если фейковая информация повлекла тяжкие 
последствия, срок лишения свободы составит от 10 до 15 лет. 

Как отмечал в ходе заседания Госдумы спикер палаты Вячеслав Володин, принятые 
законы нужны для предоставления объективной информации, чтобы "защитить граждан и 
страну от лжи, которая льется в первую очередь посредством тех информационных ресурсов, 
влияние на которые оказывается из-за рубежа". 

ТАСС 
 

Песков заявил, что Россия не ставит целью разделить Украину на части 
Россия, проводя военную операцию на украинской территории, не ставит своей целью 

разделение Украины на части, а лишь добивается обеспечения гарантий собственной 
безопасности. Об этом заявил пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков в 
интервью телеканалу Sky News Arabia, которое было опубликовано вечером в пятницу. 

"После государственного переворота 2014 года Украина стала подвержена влиянию 
нацистской идеологии. <...> Мы хотим освободить ее от этой идеологии. Кроме того, на 
Украине увеличилось присутствие натовской инфраструктуры, которая напрямую угрожает 
безопасности России. <...> Мы не ставим целью разделить украинскую территорию на части, 
но добиваемся обеспечения гарантий собственной безопасности", - указал пресс-секретарь. 

Он также добавил, что Москва добивается того, чтобы "в Европе был изменен баланс в 
сфере безопасности" и чтобы на Украину больше не поставлялись вооружения со стороны 
стран - членов НАТО. 

В то же время Песков напомнил, что Россия, признав независимость Донецкой и 
Луганской народных республик (ДНР и ЛНР) и установив с ними дипломатические отношения, 
имеет перед ними обязательства, в том числе и в области безопасности. В этой связи, по его 
словам, Россия проводит мероприятия "по разоружению Киева", который своими действиями 
также угрожает безопасности ДНР и ЛНР. 

Блоки Запорожской АЭС, которая перешла под контроль ВС РФ, не были повреждены, 
станция продолжает работу в обычном режиме, считает Песков. 

"Запорожская АЭС не подвергалась ударам и не была повреждена. То, что произошло 
вокруг нее, было провокацией со стороны украинских националистов и экстремистов, которые 
осуществили нападение на российские ВС", - указал он. 

В настоящий момент, по словам Пескова, "ситуация находится под контролем, и никаких 
угроз безопасности не существует". 

ТАСС 
 

Вице-премьер РФ спрогнозировал длительность кризисного периода в стране 
Поднятие ЦБ ключевой ставки до 20% — временная мера, которая, тем не менее, 

затронет ряд отраслей в России, заявил в интервью «Известиям» вице-премьер Юрий 
Борисов. По его словам, кризисный период продлится три-пять месяцев. 

«Если говорить о санкциях в банковской системе, они спровоцировали поднятие ставки 
Центробанком до 20%, то есть привлечение заемных средств будет свыше 20%. Но это 
временная мера. Она призвана вернуть, по сути, денежные средства граждан в банки для 
того, чтобы сохранить финансовую систему, обеспечить стабильность», — пояснил Борисов. 

При этом, по его словам, в оборонной промышленности РФ основные ресурсы 
сосредоточены в ПСБ — опорном банке промышленности. 
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За счет больших объемов госзаказов банк способен обеспечивать пониженную 
ставку кредитования предприятиям оборонно-промышленного комплекса (ОПК). И мы активно 
этим пользуемся, думаю, мы безболезненно пройдем этот период. 

Он добавил, что для ряда системообразующих предприятий разработаны меры 
пониженной ставки. «Я надеюсь, он [кризис] будет длиться не очень долго: может быть, 
квартал, может, четыре-пять месяцев», — заключил вице-премьер. 

Известия 
 

Роскомнадзор заблокировал Facebook 
Роскомнадзор принял решение о блокировке Facebook в России с 4 марта 2022 года. Об 

этом сообщается на официальном сайте ведомства. 
«4 марта 2022 года принято решение о блокировке доступа к сети Facebook 

(принадлежит компании Meta Platforms, Inc.) на территории Российской Федерации. С октября 
2020 года зафиксировано 26 случаев дискриминации российских СМИ и информационных 
ресурсов со стороны Facebook», — сообщается на сайте ведомства. 

Отмечается, что за последние дни социальной сетью Facebook был ограничен доступ к 
аккаунтам «РИА Новости», Sputnik, Russia Today, «Лента.ру», «Газета.ру», а также 
телеканала «Звезда». Данные ограничения идут вразрез с Федеральным законом № 272-ФЗ 
«О мерах воздействия на лиц, причастных к нарушениям основополагающих прав и свобод 
человека, прав и свобод граждан Российской Федерации», сообщается на сайте. 

URA.RU 
 

Роскомнадзор ограничил доступ к Twitter 
В России ограничен доступ к социальной сети Twitter. Соответствующие данные 

появились в сервисе Роскомнадзора для проверки ограничения доступа к сайтам и страницам 
сайтов. Шаг предпринят по требованию Генпрокуратуры. 

Доступ «ограничивается к сайту», — значится в выписке из реестра. При этом 
сообщается, что наличие сайта в Реестре не означает, что доступ к нему полностью 
заблокирован, ограничения могут касаться и отдельной страницы сайта. «Способ блокировки 
отражается в графе „Ограничение доступа“», — сообщается в реестре. 

URA.RU 
 

Володин: неспособные последовать примеру Гергиева должны уйти 
Вячеслав Володин призвал российских деятелей культуры последовать примеру 

Гергиева либо отказаться от должностей, которые они занимают, как правило, в бюджетных 
организациях. 

Спикер Госдумы Вячеслав Володин предложил российским деятелям культуры покинуть 
должности, если они не способны последовать примеру Валерия Гергиева. 

"Им надо уйти со своих должностей, они же занимают их, как правило, в бюджетных 
организациях, отказаться от грантов, которые они получают", – сказал Володин в интервью 
телеканалу "Россия 24". 

Володин напомнил, что главному дирижеру Мюнхенского филармонического оркестра 
поставили ультиматум – либо осудить военную операцию России на Украине, либо уволиться. 

Там нейтральная позиция не воспринимается. Он должен был согласиться с тем, что 
говорит Госдеп. Он не пошел по этому пути, и его уволили. В двух местах не окажешься, и не 
нужен никому будешь там: используют, потом сделают все для того, чтобы твоей страны не 
было, и затем еще будут презирать тех, кто занимал такую коллаборационистскую позицию, 
кто предавал свой народ, свое государство", – сказал Володин. 

Председатель Госдумы также ответил тем, кто считает, что санкции лишают россиян 
будущего. "А что касается специальной военной миротворческой операции, реализуя ее, у 
нашей страны будет безопасность, а это значит, будет безопасность у наших детей и внуков", 
– сказал Володин. 

Вести 
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Госдума отменила НДС на инвестиционное золото для граждан 
Госдума приняла в первом чтении и в целом закон, который выводит из-под НДС 

продажу драгоценных металлов в слитках физическим лицам с 1 марта 2022 г. Законопроект 
был внесен в парламент 2 марта депутатом Владиславом Резником. 

Согласно документу, не подлежит налогообложению (взиманию НДС) реализация 
драгоценных металлов в слитках физическим лицам. Действие данной нормы предлагается 
распространить на правоотношения, возникшие с 1 марта 2022 г. 

"Сегодня при покупке золотого слитка в банке уплачивается НДС товара в размере 20%. 
Обратная операция - продажа слитка банку - возврат уплаченного НДС не предполагает, что 
делает операции с золотом невыгодными для граждан", - пояснял ранее Минфин. 
Министерство отмечала, что на фоне нестабильной геополитической ситуации вложения в 
золото станут идеальной альтернативой скупке долларов. 

Принятый закон также с 1 января 2023 г. отменяет применение упрощенной и патентной 
системы налогообложения для организаций и ИП, которые производят или торгуют 
изделиями из драгоценных металлов. 

ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 

Какие страны сопротивляются санкциям против России и намерены наращивать 
присутствие на российском рынке 

"Весь мир с ними", о котором так долго вещает украинская пропаганда, с каждым днём 
оказывается всё меньше и меньше. Для начала выяснилось, что этот самый "весь мир", 
который собирается изолировать Россию и вводить санкции против её экономики, — это 
всего 35 стран. Из двухсот с лишним, состоящих в ООН. 

Причём среди этих тридцати пяти нет ряда крупнейших типа Индии и Китая. И в 
результате этот "весь мир" едва насчитывает 10–15% населения планеты. Но остальные же 
"недостаточно цивилизованные", как заявил журналист CBS в прямом эфире, то есть люди 
второго сорта, "унтерменши". 

А вот дальше и этот список стран, якобы поддержавших санкции, продолжает неуклонно 
сокращаться. ЕС вроде как централизованно принял решение о санкциях, а отдельные 
страны Евросоюза отказываются их имплементировать. Венгрия, например, у которой с ЕС и 
США куча спорных и конфликтных ситуаций. 

Да и со странами, не входящими в ЕС, тоже не особо получается. Южная Корея, уже 
давно и вроде бы надёжно являющаяся безвольным вассалом США, заявила, что будет 
проводить переговоры с Вашингтоном о том, чтобы не входить в режим санкций с Россией. 
Более того, спустя примерно 12 часов появилось сообщение, что, цитирую, "Южная Корея 
продолжит осуществлять поставки автомобилей, смартфонов, стиральных машин и другой 
бытовой техники в Россию, несмотря на санкции США, заявили в Министерстве торговли, 
промышленности и энергетики республики после консультаций с Вашингтоном". 

Продавили. Внезапно. Если честно, не ожидал. Я бы дорого дал, чтобы посмотреть на 
эти переговоры. Видимо, гегемон уже совсем не тот, если не может дожать своих вассалов 
даже по таким вопросам. Хуже того, даже уже совсем маленькие и зависимые Грузия и 
Молдавия отказались вводить санкции против России ("хозяин, куда уж ещё, мы ещё от 
прошлых не отошли")! То есть это уже вообще фактически бунт на американском корабле. 

Но если уж копать не только вширь, но и вглубь, то сейчас многие западные фирмы, 
которые вынуждают (буквально выкручивая руки, потому что кто ж добровольно откажется от 
такого большого и платёжеспособного рынка?) уходить из России, рассылают громким 
шёпотом предложения вида: "А давайте мы вам напоследок задним числом продадим 
побольше всякого, чтобы хватило до конца этой истерики?" Я думаю, что статистика по 
закупкам в январе-феврале это покажет весьма наглядно. 

Да и сами американцы и британцы сплошь и рядом говорят: "Нападение на Украину 
неслыханно и бесчеловечно! Мы его решительно осуждаем! Но вот там несколько наших 
судов уже плывут с нужными нам грузами, поэтому давайте их заворачивать не будем, 
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ладно?" А нефть из России вообще лучше не прекращать покупать, иначе для американцев 
бензин опять подорожает, а осенью выборы. Ну, вы поняли. 

Или там британской дочке ВТБ дали возможность порешать все свои финансовые 
вопросы (в том числе по выводу капитала) до 27 марта. И таких примеров на самом деле 
масса, в одной короткой заметке их попросту не перечислить. 

Поэтому санкции чем дальше, тем больше или носят чисто символический характер, или 
являются выстрелами себе в ногу. Так, например, "Дисней" и "Уорнер браззерс" заявили, что 
не будут показывать свои новые фильмы в российских кинотеатрах. Во-первых, их повесточку 
уже и смотреть противно. Во-вторых, желающие посмотрят их на торрент-трекерах. 

Так и живём. 
Конт 

 
Европейцы и японцы долетались 

У нас тут свеженькие данные о состоянии европейских и японских перевозчиков, 
терпящих бедствие в данную минуту - всего за неделю "санкций из Ада" эти несознательные 
граждане потеряли примерно 70 млрд долларов.Результат просто великолепен, на мой 
взгляд - Finnair Oyj отправляет в оплачиваемый отпуск 500 стюардесс и 150 пилотов, пара 
японских авиакомпаний запросила срочную помощь правительства в связи с угрозой 
банкротства, все авиаперевозчики Евросоюза работают на трансазиатских маршрутах ниже 
порога рентабельности - облетать Россию с юга очень дорого и долго, а если просто 
повысить цены, то пассажиры и грузы сразу уйдут к туркам и китайцам. 

Это всего неделя, как российское небо закрыто для супостатов - как думаете, что будет 
еще через неделю? Сколько еще компаний пойдут на переговоры с профсоюзами, пытаясь 
избавиться от балласта в виде персонала и неся убытки ежеминутно?К слову, "Турецкие 
авиалинии" и китайские компании чувствуют себя великолепно - у них небывалый приток не 
только пассажиров, но и грузов, идущих по Транссибирскому маршруту. Очень неплохой 
ресурс для развития и инвестиционных программ. 

Для понимания: до введения западных санкций через территорию России ежесуточно 
пролетало около тысячи транзитных бортов. Это очень много, поскольку каждый борт 
приносил авиакомпаниям прибыль - теперь же самолеты стоят на приколе и требуют денег на 
содержание и текущее обслуживание. Отдельного внимания требуют лизинговые компании 
Евросоюза и Британии - вот уж кто попал, так попал. 

Сейчас в России ровно 777 самолетов, находящихся в лизинге на Западе. Российское 
правительство официально запретило возвращать лайнеры в западную юрисдикцию. 
Добавим сюда запрет на операции в долларах в России со стороны США и евро - и получим 
шикарную картину будущего коллапса, ожидающего лизинговые компании в Евросоюзе и 
США. Это десятки миллиардов долларов и евро, которые арендодатели самолетов не 
получат в ближайшее время - и заместить их просто нечем. 

Но давайте представим, что Москва вдруг понурила голову и отдала спорные борты 
обратно - теперь проблемы возникают у производителей самолетов, поскольку рынок 
окажется забитым готовыми лайнерами, которые лизинговые компании будут рады продать 
по сниженным ценам, так как содержать и обслуживать их - та еще "радость", весьма 
накладная и, самое главное, длительная.777 самолетов - это приблизительно годовой выпуск 
компаний Боинг и Эйрбас, вместе взятых. Иначе говоря, два крупнейших производителя 
авиалайнеров в мире будут вынуждены закрыть цеха на клюшку и уйти на год в 
неоплачиваемый отпуск - только для Боинга при таких раскладах прямые убытки составят не 
менее 80 млрд долларов. 

Некоторые эксперты подсчитали, что на штурм "экономики-крепости" России 
коллективный Запад мобилизует 1 трлн долларов. В ответ на эту атаку в России 
консолидировано 630 млрд долларов - казалось бы, мы проигрываем по всем фронтам, но 
есть, как говорится, нюансы. Суть в том, что эти 630 млрд в долларовом эквиваленте Россия 
будет вкладывать в собственную экономику, а 1 трлн Западу придется из своих экономик 
вынуть. При этом на долю США, по задумке Джо Байдена, приходится "всего" 20% от этой 
суммы - а вот все недостающие деньги должны будут добавить европейцы. 
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Сейчас у американцев дефицит бюджета в 600-700 млрд долларов. Если добавить к 
ним еще 200 млрд, то это означает вынуть деньги из уже запланированных программ 
поддержки собственного населения и бизнеса - и не забываем при этом, что печатный станок 
уже не запустишь, как раньше, инфляция с радостью сожрет все свеженапечатанное. 

С европейцами ситуация еще веселее, ибо там инфляция имеет куда более серьезные 
последствия - и вот в этих условиях им предлагается вынуть из своих бюджетов еще 700 
млрд евро (800 млрд долларов по курсу) и отправить денежку на войну с Россией.Честно 
говоря, я ума не приложу, как это удастся сделать - одно дело грозить кулаком и бить тапком 
по трибуне и совсем другое - оставить собственную постпандемийную экономику без 
поддержки. Как оно получается, можно наглядно увидеть на примере авиакомпаний и 
лизинговых операторов. И да, самый главный вопрос для Европы сейчас - откуда именно эти 
деньги выдернуть, с печатным станком ровно такие же проблемы, как и в Америке. 

Хватит ли Западу триллиона на штурм нашей крепости? Скорее всего, дело даже не в 
количестве денег, а в способности дожить до конца штурма - вот с этим сейчас у западной 
экономики очень большие вопросы. 

В ночь на пятницу Гугл и Ютуб экстренно заявили, что прекращают показ рекламы на 
своих площадках в России - по замыслу архитекторов этой акции, миллионы голодных 
блогеров в России должны выйти на улицу и снести режим Путина. Беда в том, что такими 
действиями Гугл и Ютуб оставили без денег не только патриотических и нейтральных 
блогеров, но и свою пятую колонну, которой было так удобно накручивать показы в ютубчике - 
вспомните хотя бы фильм о дворце Путина с аквадискотекой. 

Но не стоит думать, что в Европе прямо вот все и сразу сошли с ума. Первого марта 
Турция, Египет и Тунис радостно заявили, что готовы принимать российских туристов в 
товарных количествах - и что вы думаете? Уже второго марта итальянские визовые центры 
сообщили, что готовы выдавать россиянам любые визы, в том числе и туристические. Мне 
сейчас непонятно, поедут ли туристы в этом году в Турцию - Эрдоган во время этого 
конфликта занял позицию на двух стульях, стараясь не раздражать ни Украину, ни Россию - 
украинцам беспилотники, русским - помидоры и отдых на море. Сдается мне, что это 
несколько неравнозначное сотрудничество. Как отреагирует Кремль, мы увидим уже после 
завершения операции на Украине - а реакция однозначно будет, не сомневайтесь. А вот 
поедут ли дорогие россияне в солнечную Италию - очень страшный сейчас вопрос для Рима. 
Немногие знают, что доля туризма в ВВП этой страны достигала 11%, модный насморк едва 
вообще не унасекомил эту отрасль в пыль, а туристы из России считаются в Европе одними 
из самых щедрых и денежных. Безусловно, отдельные несознательные граждане 
обязательно воспользуются любезным приглашением итальянцев, но таковых будут единицы 
- поэтому помашем итальянскому туризму платочком и всплакнем на досуге о их глупости. 

Тут многие нервничают, что Москва, дескать, недостаточно отвечает на действия 
Запада. Успокойтесь - некоторые блюда подают исключительно в холодном виде и в самый 
выгодный для повара момент. Конечно, нам всем хотелось бы всего и сразу - и желательно 
побольше. Однако стоит понимать, что в России сначала досконально просчитывают риски, а 
только потом действуют. Жаль, что просчитывают не везде - в свете последних событий в 
Центробанк РФ следовало бы послать группу следователей Генпрокуратуры России, дабы 
привести наших либералов в чувство - и заодно устроить аудит министерствам экономики и 
финансов. Руководство страны должно быть уверено, что вся команда управленцев понимает 
задачи и действует в едином ключе - к сожалению, пока мы видим здесь обратное, но это 
вполне поправимо. 

Дорогие мои, мы все должны понимать, что прошлые правила кончились, причем все и 
сразу - а раз нет никаких правил, то Россия будет играть по своим. 

Если кто-то еще этого не понял, то это только его проблемы. 
Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 105,81  ▼ 5, 94 

EUR 116,53  ▼ 7, 48 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


